

Le repos qu'il vous faut

Hébreux 4 : 1-14

L'auteur termine le chapitre 3 avec une réflexion sur une génération d'Israélites morts dans le désert parce qu'ils n'ont pas cru à la Parole que Dieu leur avait adressée. C'est pour que ses amis ne commettent pas la même erreur qu'il leur écrit.

Lassitude et agitation

Les personnes auxquelles il écrit sont lasses et prêtes à tout abandonner. Il y a aussi des temps dans lesquels nous nous sentons las – une lassitude du cœur, une agitation intérieure qui nous pousse à la dérive.

Une des raisons de cette agitation est que nous recherchons un Pays Promis : une vie satisfaisante, l'amour, l'appréciation, compter pour les autres ; nous voulons faire nos preuves devant les autres et pour nous-mêmes. Par conséquent nous pouvons nous sentir agités et en même temps las ; ce après quoi nous courons nous nous satisfera jamais complètement, d'où cette fatigue intérieure.

Un repos plus profond

L'auteur parle de deux niveaux de repos. Il y a ce premier repos qui est celui dont les Israélites des temps passés se sont détournés : le repos qui était offert en entrant dans le Pays Promis – un repos physique, une libération de l'esclavage, un temps pour poser leur ouvrage.

Si vous ne pouvez pas poser votre travail, alors vous êtes esclaves. Pour les Israélites d'antan, le repos était d'être libérés de Pharaon, mais pour nous, pouvoir se reposer c'est ne pas être esclave de ce qui pourrait vous mener : l'argent, le besoin de reconnaissance, de se prouver à soi-même.

Mais le repos physique n'est pas le but final duquel l'auteur veut nous parler. Il parle d'un repos plus profond : le repos de Dieu. Dieu s'est reposé le Septième Jour non parce qu'il était fatigué,

mais parce que son travail était achevé. Il y a un repos qui va plus loin que le jour de congé hebdomadaire – un profond sentiment que tout va bien, que nous sommes acceptés de Dieu, que nous n'avons rien à prouver.

Mais comment entrer dans ce repos ?

Un problème de coeur

L'auteur nous dit que la Parole de Dieu expose les motivations qui sont derrière nos actions. Elle nous montre pourquoi nous ressentons cette agitation, ce désir de faire nos preuves. Ce n'est que lorsque nous voyons cela – que nous nous voyons nus, exposés devant Dieu, incapables de nous sauver nous-mêmes – que nous pouvons entrer dans son repos.

Celui qui nous donne le repos

Sur la croix, Jésus a été dépouillé de ses vêtements, mis à nu, pour nous. Et il a dit « C'est accompli ». Le travail est terminé, il a vécu une vie parfaite pour nous, et c'est pour que nous n'ayons plus besoin de faire nos preuves, pour que nous puissions entrer dans son repos. Il appelle ceux qui sont las à venir à Lui et trouver le repos. Lorsque vous savez que vous êtes aimés et acceptés de Dieu, que vos péchés sont pardonnés, que votre culpabilité a été expiée, alors un profond repos intérieur vous remplit. Le seul moyen de savoir cela, ce n'est pas de mettre votre confiance en vous et en votre travail, mais dans l'œuvre accomplie par Jésus.

Lorsque vous croirez que vous êtes acceptés par Dieu à cause de Jésus, et que vous saisirez cela par la foi, alors vous connaîtrez le vrai repos, un profond repos.